



LA NECESIDAD  
DE  
DESENMASCARAR

MarciaTeniaRazon.org  
**LAS CORRIENTES DESVIADAS**

2

**FUERZAS POPULARES DE LIBERACION**  
**- F P L -**

**"FARABUNDO MARTI"**

**colección LUCHA IDEOLOGICA**

## PRESENTACION

Nuestro propósito es que sirva a los militantes y colaboradores de las FPL en su tarea de esclarecer las desviaciones políticas e ideológicas; así como también a los grandes contingentes populares revolucionarios que masivamente se enfrentan en la lucha económica, política, ideológica y militar contra la tiranía y contra el imperialismo.

En la actualidad, es un hecho incontrovertible que el proceso revolucionario ha llegado a un punto tal en que las masas toman las orientaciones políticas correctas y desenmascaran contundentemente a las posiciones ideológicas y políticas pequeñoburguesas.

**¡REVOLUCION O MUERTE! ¡EL PUEBLO ARMADO VENCERA!**

La Comisión Nacional de Propaganda del CO-CEN.

**EL SALVADOR, CENTROAMERICA. MAYO DE 1978.**

## PRESENTACION

La lucha revolucionaria exige a toda organización que está empeñada en conducir al proletariado y a sus aliados hasta la liberación definitiva, que, al mismo tiempo que se libra el combate estratégico fundamental en todos los planos (ideológico, político, económico, militar, etc.) contra el enemigo de clase, se tiene que impulsar también una lucha ideológica constante contra las corrientes pequeñoburguesas que han brotado en el seno del movimiento popular, ya que su acción e influencia desvía o amenaza con desviar al pueblo del cauce político correcto; en nuestro caso concreto de la Estrategia Revolucionaria Político-Militar de la Guerra Prolongada del Pueblo, que nos llevará hasta el triunfo de la Revolución Popular hacia el Socialismo.

Siguiendo con la línea de publicaciones, inaugurada con "LA PRACTICA REVOLUCIONARIA ES LA MEJOR CONFRONTACION DE LINEAS ESTRATEGICAS Y TACTICAS", ponemos, en esta oportunidad, el Folleto No. 2 "LA NECESIDAD DE DESENMASCARAR LAS CORRIENTES DESVIADAS" de la Colección de Lucha Ideológica.

## INDICE

**I LA NECESIDAD DE DESENMASCARAR LAS  
CORRIENTES DESVIADAS**

**II TODO EL PESO DE NUESTRA LUCHA VA  
CONTRA EL ENEMIGO**

**III LA NATURALEZA DE LA LUCHA IDEOLÓGICA  
CONTRA LAS CORRIENTES DESVIADAS**

## 2

### I. LA NECESIDAD DE DESENMASCARAR LAS CORRIENTES DESVIADAS

La Guerra Prolongada del pueblo es un proceso dialéctico que va adquiriendo mayor complejidad, dimensión y profundidad a medida en que más amplios sectores del pueblo explotado y oprimido elevan su grado de conciencia, de organización, de disposición y de participación activa en el proceso revolucionario.

Cuando decimos que es un proceso dialéctico, tomamos en cuenta no sólo la experiencia internacional del proletariado y de los pueblos que han desarrollado victoriosamente su proceso de liberación, sino también y de manera concreta, la rica y dura experiencia de los ocho años de guerra popular prolongada que lleva empeñado nuestro heroico pueblo y las casi dos décadas a nivel centroamericano.

Es decir, que la guerra del pueblo no puede concebirse románticamente como una vía ancha, sin tropiezos, que se va recorriendo por parte del pueblo de manera llana y con incremento fácil. Sino en medio de ingentes dificultades que en cada uno de sus tramos tiene que vencer para avanzar y ganar superiores niveles en todos sus sentidos.

A los avances en sus niveles de organización, de conciencia y combatividad del pueblo, el imperialismo y sus miserables títeres acrecientan los niveles de su criminal guerra contra-revolucionaria: mayores asesinatos, masacres, represiones, persecuciones, etc., tratando de destruir a las organizaciones populares de masas, de destruir a los organismos armados del pueblo: la guerrilla y las Milicias Populares de masas y a su Vanguardia Revolucionaria.

Pero a pesar de su creciente barbarie no ha podido ni podrá detener la marcha de un pueblo que ha encontrado su camino de liberación y que se incorpora de manera creciente e incontenible a las diversas expresiones de la lucha revolucionaria político-militar.

3  
Cuando decimos que el proceso de Guerra Prolongada del Pueblo es dialéctico, complejo y difícil, tomamos en cuenta también no sólo las dificultades que plantea a la lucha de liberación el enemigo, sino también a las dificultades que en el seno del pueblo van apareciendo en cada trecho del camino, originadas por la labor de disuación, de confusión y desorientación que trata de sembrar en el ánimo del pueblo el pensamiento, los métodos, el estilo y modalidades de acción vacilantes, contradictorios e inconsecuentes de las corrientes pequeño-burguesas o burguesas, profundamente incrustadas en algunas organizaciones que pretenden "orientar", dentro de tales modalidades, estrategias y tácticas, las luchas del pueblo.

A estas alturas ya está claro para amplios sectores populares el papel de puente de intereses burgueses que ha desempeñado de manera sistemática, triste y humillante, la tendencia del oportunismo de derecha que predomina en la dirección del Partido Comunista de El Salvador, que ha pretendido frenar las luchas combativas de las masas y su avance por el camino de la estrategia integral político-militar.

El descrédito de esta desviación ha sido aplastante, a medida en que en estos últimos años la práctica ha ido demostrando paso a paso lo incorrecto de su estrategia, tácticas y métodos, y a medida en que crecientes masas se han ido incorporando a la lucha revolucionaria.

Ahora bien, es digno de notar que, entre otras razones, ese mismo descrédito ha propiciado el apareamiento de nuevos matices (podríamos decir más sofisticados) de la inconsecuencia pequeño-burguesa que, aceptando aparentemente la justeza de la estrategia revolucionaria de Guerra Prolongada del Pueblo, estiran y encogen sus posiciones, dentro de todas las maromas posibles, teóricas y prácticas, para no desprenderse completamente del tradicionalismo dogmático ya desacreditado por la práctica de la lucha de nuestro pueblo y se esfuerzan por concii

4  
liarlo con la estrategia revolucionaria. Tratan de mantener un pie en el lado del oportunismo de derecha (a título de lucha contra el sectarismo) y el otro pie cerca de las trincheras avanzadas, convirtiéndose en una síntesis híbrida, ambivalente, confusionista y desorientadora, en oposición a la clara proyección de lucha revolucionaria de las masas que avanzan cada vez más firmemente por el camino revolucionario.

Pero, como es natural, tal equilibrio artificial y tal mezcla, sazonada con las inconsecuencias, vacilaciones, engruimientos, triunfalismos y fantasías pequeño-burguesas, no puede mantener por mucho tiempo la pantalla de ecuanimidad y equilibrio, y tiene que deslizarse hacia el nivel de su verdadera naturaleza y mostrarse tal cual es en la realidad. El despeñamiento hacia sus ingredientes inconsecuentes y de derecha, conduce indefectiblemente a estas posiciones a concentrar su odio contra las posiciones consecuentemente revolucionarias, que cada día van ganando más terreno en el corazón de amplias masas y que van incorporando a éstas a nuevos escalones de su conciencia y acción revolucionarias.

La impotencia frente a la aplicación de una estrategia político-militar revolucionaria integral, que va avanzando en la práctica diaria de las masas, se convierte en esfuerzos desesperados por frenar ese avance, a base de deformaciones, insultos, utilizando el lenguaje vulgar y ofensivo, en una triste exhibición de lo que la pequeña burguesía sensibilizada, por la escasez de sus avances políticos, orgánicos, estratégicos y tácticos, entiende por "lucha ideológica".

Eso, desgraciadamente para ellos, los aleja cada vez más de las crecientes masas avanzadas y del poderoso torrente revolucionario que se va agigantando en la lucha diaria, esforzada y cruenta contra los enemigos irreconciliables de nuestro pueblo: el imperialismo yanqui y la burguesía criolla.

Tenemos que decir, con toda claridad, que en ese triste papel han venido desempeñándose cada vez más abiertamente en los últimos meses, organizaciones

tales como la Resistencia Nacional, desprendida <sup>5</sup> del desacreditado tronco del ERP, y la organización que actúa en algunos sectores de masas con el nombre de FAPU.

La R.N., a través de sus órganos, se ha lanzado en forma sistemática al ataque irracional contra la estrategia y táctica revolucionaria político-militar de las FPL que avanza incontenible en el proceso revolucionario de nuestro pueblo. La R.N. está tratando de sustituir aquella estrategia revolucionaria, que está siendo sustentada por la misma práctica, por una estrategia y táctica de alianzas "amplias" tradicionales con el oportunismo de viejo cuño y con sectores de la burguesía.

Cuál es en este momento y en la proyección próxima la línea fundamental de las FPL?

- 1.-El desarrollo de la organización político-militar revolucionaria que aspira a convertirse en el Partido Marxista-Leninista del Proletariado y del Pueblo, capaz de dirigir el complejo proceso de la Guerra Prolongada.
- 2.-El desarrollo de la guerrilla, en la proyección a la formación del Ejército Popular de Liberación.
- 3.-El desarrollo de un amplio movimiento popular de masas que luche combativamente por sus reivindicaciones inmediatas político-económicas y sociales, como medio para la elevación de los grados de conciencia e incorporación a superiores niveles de lucha revolucionaria.
- 4.-El impulso a la violencia revolucionaria de las masas, a su armamentización y a la construcción y desarrollo de las Milicias Populares.

Esta línea avanza innegablemente y conduce a un reagrupamiento y unidad revolucionarios de nuevo tipo del pueblo, muy diferente a los caducos y desacreditados esquemas unitarios de los oportunistas y vacilantes, que prefieren la hegemonía burguesa que lu-

6

UNA UNIDAD DIRIGIDA (hegemonizada id  
OPORTUNISTAS FAVORECE A LAS CLASES E  
LOS PRINCIPIOS REVOLUCIONARIOS Y LOS  
PROLETARIADO. DEBIDO A ELLO, LA UNID  
CONDICIONES EN QUE ELLOS HEGEMONICEN  
JUDICA AL PROCESO REVOLUCIONARIO Y N  
VOS EN LA UNIDAD.

(Tomado

char dura y perseverantemente por construir la alian  
za obrero-campesina en la práctica y no de palabras,  
como el fundamento de la Alianza Popular Revolucio  
naria con hegemonía proletaria.

Y es frente a este avance de conciencia, organiza  
ción, disposición y práctica revolucionaria, que la  
impotencia pequeño-burguesa se desespera, tratando  
de hacer regresar el proceso a carriles ya rebasa  
dos por la fuerza del desarrollo popular revolucio  
nario.

Es frente a esto, también, que vemos cómo, por su  
parte, la organización llamada FAPU desarrolla en  
sus publicaciones el insulto, la vulgaridad y el  
odio más refinado hacia las organizaciones revolu  
cionarias y combativas de las masas populares que  
están en lucha diaria contra los explotadores y con  
tra la tiranía militar fascistoide.

Sin embargo, es preciso decir que detrás de toda es  
ta campaña sistemática de deformaciones e intentos  
de desorientar al pueblo en su ascenso revolucionario,  
está toda una serie de concepciones erróneas:

- en la estrategia y en la táctica;
- sobre la situación económica y política del país;
- sobre la estrategia en las coyunturas;
- sobre el camino de la guerra revolucionaria;
- sobre las alianzas de clase;
- sobre los métodos de lucha de masas, etc.

Concepciones erróneas inspiradas en la naturaleza de  
clase pequeño burguesa de sus inspiradores, en sus  
vacilaciones, inconsecuencias y desesperación inme  
diatista, que es necesario poner de relieve ante el  
pueblo para contribuir a la elevación de su concien-

ideológicamente) POR CORRIENTES  
EXPLOTADORAS, PORQUE SACRIFICA  
LOS INTERESES FUNDAMENTALES DEL  
POBLO CON LOS OPORTUNISTAS EN LAS  
EN LA DIRECCION DE LA MISMA, PER  
NO PROPICIA LOS SALTOS CUALITATI-

7

o de ESTRELLA ROJA No. 1) \_\_\_\_\_

cia y participación revolucionarias.

Para cumplir con su indispensable función, deberán ser permanentes nuestras tareas de desenmascaramiento ideológico y teórico de esas concepciones y métodos erróneos, tanto del oportunismo de derecha tradicional, como del oportunismo de nuevo cuño e inconsecuencias pequeño burguesas, así como contra el aventurerismo y militarismo de izquierda, cuyos portadores en el desarrollo del movimiento popular en los últimos tiempos, emanan de las mismas fuentes de la naturaleza pequeño burguesa y que durante todos estos años han ido de bandazo en bandazo sin acertar en la línea correcta, clara y firme para el avance del proceso revolucionario.

La lucha ideológica verdadera, es un deber insoslayable de las FPL para abrirle paso a la vía revolucionaria correcta de nuestro pueblo y de los pueblos centroamericanos; sin olvidar ni un solo instante, que todo el peso de nuestro accionar revolucionario se descarga en todo momento en contra de los enemigos de nuestro pueblo: el imperialismo yanqui y sus sangrientos títeres: la burguesía criolla y los gobiernos a su servicio; en este momento la tiranía militar fascistoide.

(Tomado de "EL REBELDE", No. 62, diciembre 1977.)

## II . TODO EL PESO DE NUESTRA LUCHA VA CONTRA EL ENEMIGO

¿POR QUE DEBEMOS CONCENTRAR EL PESO DE NUESTRO ACCIONAR REVOLUCIONARIO CONTRA EL IMPERIALISMO, LA BURGUESIA CRIOLLA Y SUS INSTRUMENTOS ESTATALES?

La lucha contra los enemigos fundamentales del proletariado y sus aliados la llevan a cabo las FPL, junto a nuestro pueblo, con todos los medios y armas posibles:

1.-Con la lucha armada revolucionaria, que se expresa en:

- a) el accionar y desarrollo de la guerrilla hacia la formación del Ejército Popular de Liberación;
- b) en la acción de las masas combativas que desarrollan su violencia organizada hacia las insurrecciones populares parciales, locales y generales;
- c) en el accionar de las Milicias Populares que tratan de encabezar y dirigir ese proceso.

Toda esta lucha armada popular y múltiple se lleva a cabo con el accionar clandestino orgánico y práctico de las FPL en su tenaz esfuerzo por convertirse en la vanguardia del proletariado.

2.-Con los medios económico-sociales de lucha de las masas por sus reivindicaciones inmediatas.

3.-Con los medios de la lucha política popular por objetivos inmediatos y fundamentales.

4.-Con los medios de lucha ideológicos, culturales, sociales, etc.

Es decir, la lucha contra los enemigos fundamentales es integral. Se realiza por medio de las armas que se dirigen a destruir el poderío militar de las clases dominantes y también con los medios no armados; a través de los recursos abiertos y los clandestinos. Es por lo tanto, una lucha global, irreversible, enconada e irreconciliable, que no tiene otra alternativa que no sea la destrucción definitiva del sistema de explotación de clase y su sustitución por el Gobierno Popular Revolucionario que impulsará las transformaciones necesarias para el paso al Socialismo.

Contra las clases dominantes explotadoras, las FPL, junto a nuestro pueblo, pelean integralmente: con el fusil y demás medios políticos de lucha ("la lucha armada es la continuación de la política por otros medios"), con los medios de lucha económico-sociales y con el sólido sosten de la ideología de clase del proletariado.

### III LA NATURALEZA DE LA LUCHA IDEOLÓGICA CONTRA LAS CORRIENTES DESVIADAS

Ahora bien, cuando hablamos de que es necesaria la lucha ideológica constante contra las corrientes desviadas en el seno de las clases populares, es preciso comprender que es una lucha de diferente naturaleza, en la que se usan métodos distintos a los que se emplean contra los enemigos de clase.

Es una lucha contra la influencia ideológica y política de la burguesía y pequeña burguesía en el pueblo, que trata de retrasar el avance de su proceso revolucionario. Pero esta no es una lucha directa contra los explotadores, sino que se desarrolla en el terreno de la ideología con el fin de emancipar de dicha influencia explotadora a partes del pueblo sufrido y explotado que han caído bajo el engaño y la confusión de la ideología de las clases dominantes, factor éste que es una retransa en la marcha de estos sectores hacia su liberación definitiva de las cadenas de la explotación burguesa, criolla e imperialista.

La influencia pequeño burguesa, por su naturaleza de clase vacilante y oscilante, es un vehículo para introducir y consolidar las ideas burguesas en las masas.

La lucha ideológica revolucionaria es, pues, una lucha que se da en el seno del pueblo por elevar la conciencia de clase y revolucionaria de sectores históricamente aliados en la causa común, pero que han caído o pueden caer bajo la influencia y deformaciones ideológicas de sus enemigos de clase. Por eso, la lucha contra las corrientes desviadas en el seno del movimiento popular, tenemos que conducirla con los medios estrictamente ideológicos. Sería monstruoso utilizar los medios de la lucha armada para combatir las desviaciones en el seno del pueblo. Todo el fuego de los fusiles revolucionarios está enfilado contra la burguesía criolla, el imperialismo y su instrumento la tiranía militar fascistoide. En cambio, las ideas marxista-leninistas son las poderosas armas en la lucha ideológica contra las corrientes desviadas, para poder de esta manera abrirle paso a los avances del proceso revolucionario a nuevos y más profundos escalones

11  
y para poder crear también una unidad popular de superior calidad, que haga posible el triunfo de la Revolución Popular hacia el Socialismo.

EL OTRO ASPECTO VITAL DE ESTA LUCHA, ES LA PRACTICA REVOLUCIONARIA CONSECUENTE, DIARIA, INCANSABLE Y ASCENDENTE DE LAS FPL Y DE LAS ORGANIZACIONES REVOLUCIONARIAS DE MASAS COMBATIVAS, QUE SE ORIENTAN POR LA ESTRATEGIA REVOLUCIONARIA POLITICO-MILITAR DE GUERRA PROLONGADA DEL PUEBLO.

Sin embargo, en el terreno de la lucha ideológica tenemos que ser implacables contra las tendencias y corrientes desviadas, burguesas y pequeño-burguesas, que actúan como contrabando del enemigo de clase en el seno del proletariado y de otros sectores populares. Por ejemplo, la línea estratégica y táctica del PCS se ha convertido en puente de la burguesía hacia sectores de masas, lo que vuelve más difícil la tarea de las organizaciones revolucionarias, encaminada a lograr que el movimiento popular se emancipe de la hegemonía burguesa y que el proletariado pueda tomar su papel como clase dirigente de la sociedad hacia las transformaciones revolucionarias que se necesitan en la marcha hacia la construcción del Socialismo en nuestro país.

Igualmente sucede, por ejemplo, con la línea de alianzas "en el período" que aplica la R.N., que se ha acomodado al molde tradicionalista de alianzas, históricamente caduco en nuestro país, que facilita a la burguesía prolongar y profundizar la dominación del régimen de explotación capitalista, bajo el mote de gobierno "democrático" (burgués) "popular" y antifascista; tratando de poner a la cola de esa estrategia burguesa a las masas populares. La emancipación de la clase obrera de la hegemonía política e ideológica burguesa; su independencia como clase y su ascensión a' puesto de clase de vanguardia, así como la formación de su alianza estratégica fundamental con el campesinado pobre, son tareas estratégicas de trascendencia histórica. Es preciso, por ello, conducir una firme lucha ideológica por hacer prevalecer entre el pueblo la estrategia revolucionaria consecuente, marxista-leninista v. de esta manera, hacer avanzar el

12

proceso revolucionario a nuevos y superiores escalones.

Por eso, nuestra organización -como expresa en el "MANIFIESTO DE LAS FPL AL PUEBLO DE EL SALVADOR Y CENTROAMERICA" de abril de 1977- expone con toda claridad que:

"...VII- Las FPL mantenemos el principio de que a los enemigos fundamentales de clase: el imperialismo y la burguesía criolla, hay que derrotarlos con las armas; mientras que a los adversarios ideológicos se les derrota con la crítica constante de la acción verdaderamente revolucionaria y con la incesante lucha ideológica en contra de sus desviaciones, en el marco de una práctica revolucionaria correcta.

VIII- Por ello, con respecto al Partido Comunista de El Salvador, con el cual disentimos radicalmente en nuestras concepciones estratégicas y tácticas, así como en cuanto a los métodos de trabajo, sostenemos y seguiremos sosteniendo una actitud de lucha ideológica correcta y constante en contra de todos sus planteamientos que se caracterizan por estar plagados de oportunismo y que han contribuido, en los hechos mismos, a colocar a sectores de masas al servicio de los intereses de sectores de la burguesía criolla, desviándolos de la lucha por sus verdaderos intereses revolucionarios..."

**IMPULSEMOS LA LUCHA IDEOLÓGICA REVOLUCIONARIA!**

**A COMBATIR LA IDEOLOGÍA BURGUESA EN SUS MÚLTIPLES FORMAS!**

**POR LA REVOLUCIÓN POPULAR HACIA EL SOCIALISMO!**

**POR UN GOBIERNO POPULAR REVOLUCIONARIO CON HEGEMONÍA PROLETARIA Y BASADO EN LA ALIANZA OBRERO-CAMPEESINA!**

**REVOLUCION O MUERTE! EL PUEBLO ARMADO VENCERA!**

"-No sería correcto ni conveniente concebir como condición PREVIA para emprender la lucha revolucionaria político-militar, una amplia unidad cuantitativa. Será la acción revolucionaria la que irá creando el terreno para una verdadera unidad de calidad superior de las fuerzas revolucionarias del pueblo.

-No es la unidad a toda costa el máximo deber de los revolucionarios en este momento, sino el de CREAR, CONSOLIDAR, DARLE CONTEX TURA Y CAPACIDAD COMBATIVA, LIGAZON EFECTI VA DE MASAS, CAPACIDAD DE DIRECCION DE MA SAS EN LA PRACTICA DE SUS LUCHAS INMEDIATAS a las organizaciones revolucionarias político-militares.

-Y en la tarea por unirse a las masas, es un elemento de primer orden la lucha ideológica contra las corrientes que embotan y rebaja n la conciencia revolucionaria de las masas. Es necesario en el período actual, un claro deslinde ideológico con el oportunismo.

En toda unidad (a nivel estratégico o táctico) debe asegurarse la hegemonía revolucionaria de la clase obrera en esa alianza."

(Tomado de ESTRELLA ROJA No. 1)

"...YA QUE HACE FALTA UNIRSE -ESCRIBIA MARX A LOS DIRIGENTES DEL PARTIDO-, PACTAD ACUERDOS PARA ALCANZAR LOS OBJETIVOS PRACTICOS DEL MOVIMIENTO, PERO NO TRAFIQUEIS CON LOS PRINCIPIOS, NO HAGAIS "CONCESIONES" TEORICAS. ESTE ERA EL PENSAMIENTO DE MARX, Y HE AQUI QUE ENTRE NOSOTROS HAY GENTES QUE EN SU NOMBRE TRATAN DE AMINORAR LA IMPORTANCIA DE LA TEORIA!  
SIN TEORIA REVOLUCIONARIA, NO PUEDE HABER TAMPOCO MOVIMIENTO REVOLUCIONARIO. NUNCA SE INSISTIRA LO BASTANTE SOBRE ESTA IDEA EN UN TIEMPO EN QUE A LA PREDICA EN BOGA DEL OPORTUNISMO VA UNIDO UN APASIONAMIENTO POR LAS FORMAS MAS ESTRECHAS DE LA ACTIVIDAD PRACTICA. Y, PARA LA SOCIALDEMOCRACIA RUSA, LA IMPORTANCIA DE LA TEORIA ES MAYOR AUN, DEBIDO A TRES CIRCUNSTANCIAS QUE SE OLVIDAN CON FRECUENCIA, A SABER: PRIMERAMENTE, POR EL HECHO DE QUE NUESTRO PARTIDO SOLO HA EMPEZADO A FORMARSE, SOLO HA EMPEZADO A ELABORAR SU PERSONALIDAD Y DISTA MUCHO DE HABER AJUSTADO SUS CUENTAS CON LAS OTRAS TENDENCIAS DEL PENSAMIENTO REVOLUCIONARIO, QUE AMENAZAN CON DESVIAR EL MOVIMIENTO DEL CAMINO JUSTO. POR EL CONTRARIO, PRECISAMENTE ESTOS ULTIMOS TIEMPOS SE HAN DISTINGUIDO (como hace ya mucho predijo Axelrod a los "economistas") POR UNA REANIMACION DE LAS TENDENCIAS REVOLUCIONARIAS NO SOCIALDEMOCRATAS. EN ESTAS CONDICIONES, UN ERROR "SIN IMPORTANCIA" A PRIMERA VISTA, PUEDE CAUSAR LOS MAS DESASTROSOS EFECTOS, Y SOLO GENTE MIOPE PUEDE ENCONTRAR INOPORTUNAS O SUPERFLUAS LAS DISCUSIONES FRACCIONALES Y LA DELIMITACION RIGUROSA DE LOS Matices. DE LA CONSOLIDACION DE TAL O CUAL "MATIZ" PUEDE DEPENDER EL PORVENIR DE LA SOCIALDEMOCRACIA RUSA POR AÑOS Y AÑOS.

V. I. LENIN

(Nota: cuando Lenin habla de "socialdemocracia" se refiere a los comunistas rusos. El subrayado de la cita es nuestro)